

## 6. Epistolar

### Brief von August Hermann Francke an Friedrich Wilhelm I.

**Francke, August Hermann**

**Halle (Saale), 11.05.1723**

---

#### **Nutzungsbedingungen**

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

#### **Terms of use**

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

**urn:nbn:de:gbv:ha33-1-14385**



ob f. R. M. egredi? gressu molli,

1. Der Factor des geringsten, minimum System  
Subdirector des Minimumsystems, Pöschel:  
Regio, nicht der gesuchten Aufsicht

2. meinen Sohn Joseph August für ein  
katholischen Patorem am Jesuitischen Collegium <sup>in Wien</sup>  
zum Adjuncten am daselbstigen <sup>allgemeinen</sup> Marien-Kloster zu  
zum Adjuncten bei der theologischen Facultät

und 3. M. Joseph Jacob Cornberg, der auch  
 2. Sohn war, geboren, aber inf. in Jena ist und  
 2. Sohn des Oberrathes, der nach Kassel  
 2. Sohn des Oberrathes, der nach Kassel  
 2. Sohn des Oberrathes, der nach Kassel

zum adjuvanten bei der Theologischen Facultät, con  
Sibirien, mit besonderer Rücksicht auf den, mein  
Vater nenn. den M. Krumpholtz, mit dessen, der B

in der Theologischen Fakultät <sup>im</sup> promovieren  
in der Philos. Klasse mit A. L. K. r. ansetzen.

Zu besorgen, mit der Herr Allergnädigst zu  
den unsern wünschel, daß Sie Professoren  
ganzlich beständig, wann Voller in der Theolo.  
gisch. Fakultät vertritt anzusehen, in die sie kommen

~~gibt Facultät vacant anzuordnen, u. für die neuer  
wohl defn. habilitirt stünden, die nicht sein  
sollen in die selben einzuordnen.~~

[illegible]



